

# LA REDENCION

Por CONSTANCIO C. VIGIL

Dales la espalda a quienes te hagan en tu vanidad, a quienes especulan con tu buena fe, a quienes te condenan a ser siempre rebaño, para ser ellos pastores.

Te engañan cuando te ofrecen traerte el porvenir soñado como si fuera un dulce o un juguete.

Elige el camino largo del trabajo de la fe.

Dignificate, y te salvarás de lo peor de tu martirio.

Mejora tus ideas y tus sentimientos, y mejorarás tu condición.

Cuando seas más inteligente, más ilustrado y más bueno, comprenderás que civilización, educación, regeneración, igualdad, democracia, equivalen a una sola palabra: autonomía, tanto en el individuo como en la colectividad; educarás a la mujer para madre de lo porvenir; redimirás a la humanidad en el niño; harás que sea la tierra para

quien la trabaja, y la mujer para quien la ame; sustituirás lo complicado por lo simple; verás serenamente que cada hombre tenga sus creencias; mostrarás en tus obras tu religiosidad; será para ti un crimen matar un delito, robar, una perfidia la mentira, una iniquidad el privilegio, en todo tiempo y en todas las circunstancias.

Entonces, la cultura te permitirá discernir entre lo real y lo ficticio, el amor ennoblecerá tus egoísmos y la alegría embellecerá tu esfuerzo.

Elévate con tus sentimientos, y gozarás de la calma luminosa de las cumbres.

Florezca la virtud en tu corazón, y su semilla caerá en la sangre de la especie.

Enciéndase tu espíritu y su luz alumbrará a los que llegan a la vida.

Del momento y del ambiente.—

## ALGUNOS HOMBRES, ENEMIGOS DE LOS ARBOLES

Jamás en nuestra dura o suave existencia, hemos salido del país. Pero no por ello a través de libros, revistas, cine, postales y televisión, en parte conocemos las bellezas en pequeñas como grandes ciudades del mundo.

Al correr deliciosamente la mirada extasiado sobre la hermosura en paseos, jardines, parques, boulevares, calles, avenidas y rincones sobre lo grande de esos progresistas y cultos pueblos, nos hallamos ahí con lindas muestras en lo sublime de la Naturaleza y hermoso de los árboles en lindas como extensas alamedas para deleite de la vista, descanso del espíritu y expansión del alma en plenas capitales, modestas villas y perdidos caseríos, dando con eso la nota alegre y acogedora para propios como también extraños.

Mientras en esas naciones sin Semanas ni Cantos al Arbol, cuidando de ellos conforme debe ser, nosotros por acá nos dedicamos a traerlos al suelo cuando se han necesitado años para verlos enhiestos, verdes y frondosos; todo por la inconsecuencia de algunos hombres quienes no tienen el menor concepto o espiritualidad, para valorizar esos lindos regalos del Cielo por medio de nuestra incomparable flora nacional.

Nosotros por acá nos dedicamos una vez por año a hacer loas en pie de un pequeño árbol, al que los maestros y niños patrocinados por el Estado le rinde pleitesía y honores; vienen después reportajes, ofrecimientos, declaraciones y serenos discursos para la grabación, al mismo tiempo que las fotos en diarios se publican. Esto, propiamente en la práctica de nada sirve; por un lado los niños cantan, a este incipiente arbolito, los irresponsables despreocupándose del verdaderamente

ro valor en tales muestras naturales, las cortan sin gusto y piedad.

No olvidaremos las dos esbeltas Araucarias en Jardines del Templo Metropolitano; las once Palmas Reales en la Calle del Pacífico, cortadas por cuanto no daban vista a la nueva Estación Ferrocarrilera; las veraneras del Barrio Luján y atrás de la Iglesia Santa Teresita, todo porque al lado sentábanse románticas parejas; hermosos higuerones en plazas públicas del campo; las palmeras del jardín frente al Templo del Carmen y antes Correo de Barrio Keith, sirviendo éstas en punto de indicación y partida, más las de esquina N. E. de La Sabana, frente a Giustiniani; el mediano Araucaria en la Bomba de Los Incurables de Guadalupe, que bien hubiera servido para nombre de tan prestigioso negocio; la fresca y vieja Magnolia con cuatro Palmeras, haciéndole guardia en el parquecito del Templo San Vicente y para no citar más, los elevados Pejibayes y Palmas Reales formando lindo cuadro al moderno Hospital de Niños. Citamos éstos no más para darnos exacta cuenta que estas bellas plantas perfectamente se pudieron haber salvado, para hermosura y ornamentación de San José y otros lugares.

Por tan justas como claras razones, motivo es de repetir unos viejos conceptos nuestros, cuando vemos a gentes bien intencionadas sembrando y cuidando árboles públicos, siempre decimos:

Estos cariñosos y comprensiblemente siembras, para que vengan otros sin piedad e inmisericordemente los destruyan.

San Vicente, 1º/6/64.

V. H. F.

(De "Revista de Agricultura").

## Desde mi pupitre

Auristela C. de Jiménez

Pensemos que AULA es aula abierta a todas las edades, a todas las asignaturas, todos los empeños educativos, no exclusivamente educacionales, y todos los empeños culturales y con ese propósito basta para llenar hermosamente estas páginas, sin que se vuelen vientos huracanados ni corrientes peligrosas, por la amplitud de sus ventanas diáfanas y sus puertas acogedoras.

Vinimos a entronizar AULA, y a encenderle lámpara votiva, a un valor nacional que merece contarse entre los manes del Templo de la Enseñanza Nacional. ¡Aquí, el Dr. Jos María Castro Madriz! El estadista y el patriota. El gobernante que abarcó con su mirada inteligente y generosa el ámbito nacional y pensó en los dos hogares trascendentes; el gran hogar patrio y el pequeño gran hogar particular, célula social que se biparte y se multiplica hasta constituir la nación.

El estadista es sintético; no trabaja en la llanura; se eleva y abarca un contenido vital; luego analiza y crea. El Dr. Castro Madriz— desde su altura— concibió

una República independiente y soberana y la proclamó en su valiente decreto de agosto de 1848.

No le bastó matricular a Costa Rica en el concierto de las naciones del mundo y darle su bandera y su escudo. El sabía que la vida de todo cuerpo reside en sus células y que las dinamos de éstas, sumadas, constituyen el dinamismo general. Analizó, pues los hogares, los comparó con el suyo ejemplar, y declaró: "Si de la mujer depende la felicidad de la familia y el progreso de la nación, educarla bien es uno de nuestros más importantes deberes".

Pero no se contentó con palabras. La declaración citada fue hecha con ocasión de colocar la primera piedra para el edificio del Colegio Normal de Niñas. Recuerdo la emoción con que mi inolvidable madre política—doña Feliciano Rojas de Jiménez— me hizo la crónica del acto público en que el Dr. Castro Madriz les entregó los diplomas y pronunció el hermoso discurso que ella repetía, en parte, a sus ochenta años.

(De "Prensa Libre").

# DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES  
SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

No. 595

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA + Julio 1965

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ • Apartado 909

## CARRETERA DE GRAN PORVENIR ES LA QUE SE TIENE EN PROYECTO ENTRE GUAPILES Y EL VOLCAN IRAZU

Con gran beneplácito, se nos informa de Cartago, que gracias al comercio que ha contribuido ampliamente, pronto comenzarán los trabajos que unen a Guápiles con la ciudad de Cartago por medio de una carretera que terminará en el Volcán Irazú. Es grande el entusiasmo que existe no solo en Cartago sino que también en Guápiles, en las que están cooperando la Junta Cantonal, Junta Progresista y el pueblo en general de dicho lugar. Con la coordinación de la Municipalidad de Cartago donde se ha formado un comité, repetimos que son dignos de felicitación todos los interesados por que se llegue a realizar esta gran obra que muchos beneficios le dejarán al público, ya que se pueden traer verduras y granos para venderlos más baratos a los consumidores. No podemos terminar este artículo, sin antes felicitar al comercio cartaginés que se ha portado a la altura y a todas las entidades que en diferentes formas han prestado su apoyo para que esta gran obra llegara a realizarse como nosotros lo esperamos, con la ayuda de Dios y los hombres de empuje.

Pensamos que para este sacrificio hecho por los de Guápiles y Cartago ya le queda más fácil a nuestro Gobierno poder unir a Guápiles con Limón para mayor progreso de nuestra querida Costa Rica. No es de ahora, sino desde hace 34 años, que nuestro Director viene proponiendo que se habran carre-

teras o trochas de tierra para dar más faciidad a los señores agricultores, que desafían el sol y el agua de una manera heroica. Ojalá que pronto, muy pronto veamos realizada esta gran obra que nos demuestra que querer es poder. Así veremos para unir a Guápiles con Cartago, a nuestros tractores tronar, abriendo brechas entre montañas, colinas, y prados, hasta ver muy en alto la obra realizada.

Nuestra felicitación para unos y otros.

## COMO SE CREA UNA INFLACION

Había una vez un rey que siempre hacía su voluntad. Cuando deseaba una carroza nueva o un nuevo manto real, los compraba sin vacilar. Cuando estaba corto de fondos, sólo precisaba decir: "Anótelo Ud. por favor", pues él siempre fue un cliente digno de crédito.

Sin embargo, cierto día ocurrió todo lo contrario.

Cuando el rey nuevamente dijo: "Anótelo Ud. por favor", quedó completamente asombrado por la respuesta del comerciante: "¡Oh Majestad, con cuánto placer realizaría yo nuestro deseo, pero, ahora estoy en aprietos!"

El rey se sintió tan profundamente ofendido, que resolvió en adelante realizar sus compras en otro lugar. A su vez, el comerciante de la próxima tienda no tardó en murmurar: "Actualmente no hay dinero". Gravemente ofendido, el rey se retiró de la tienda.

Mandó llamar al ministro del Tesoro. "No hay dinero", respondió éste. "Aceite Ud. las máquinas impresoras reales y fabrique tanto dinero, de forma que cada uno tenga lo suficiente". "Majestad, respondió el ministro, esto produciría una inflación. ¿Recuerda Su Majestad lo que le ocurrió a su real primo? Tuvo que hacer frente a una gran inflación en su reino, donde el dinero tenía tan poco valor, que uno se arreglaba mejor con un saco de patatas".

El rey frunció el ceño. La situación se presentaba complicada, tan complicada, que decidió convocar a todos los economistas de la nación, a fin de que en un breve y comprensible escrito propusieran una solución capaz de conjurar la falta de dinero.

Después de algunas semanas, el

rey, comenzó a recibir gran cantidad de respuestas, que incluían planes, tarifas, estadísticas, etc. Llegadas desde las aldeas más lejanas, El rey montó en cólera y desterró a todos los economistas del reino, uno tras otro, quedando sólo uno. "Majestad, tartamudeó este último economista, un hombre muy joven aún, me he permitido reducir a sólo seis palabras mi pensamiento al respecto: nada se puede dar de regalo".

El rey se puso rojo, tan rojo como el color de su manto; pero, a pesar de su indignación, reflexionó un momento y depuso su cólera: "Esto puede significar algo", gritó el rey.

Y el economista continuó: "Cuando la gente más compra a crédito desaparece rápidamente".

"Por lo tanto, un rey nada puede pedir a crédito, si no desea poner en marcha la real imprenta de billetes", subrayó sabiamente el rey. "Pues, como se ha dicho, nada se puede dar de regalo".

"Sabias palabras, Majestad, respondió el economista, y agregó: "Si la gente economizara más, podría prestar más dinero y así evitar una inflación; entonces, el dinero jamás faltaría".

"Es necesario ser más ahorrativo, nada más", dijo el rey, firmemente. Rápidamente abrió una cuenta en la caja de ahorros, donde comenzó a depositar mensualmente parte de sus ingresos reales, y ordenó a todos sus súbditos que hicieran lo mismo. La inflación no duró mucho y jamás en su reino volvió a falta el dinero.

Moraleja: Si todos nosotros, reyes también, guardáramos parte de nuestros ingresos, estaríamos siempre libres de la miseria.

## MI MADRE

Por EDMUNDO DE AMICIS

Jueves, noviembre 10.—"¡En presencia de la maestra de tu hermana faltaste al respeto a tu madre!" Que esto no suceda más, Enrique mío! Tu palabra irreverente se me ha clavado en el corazón como un dardo.

Piensa en tu madre, cuando años atrás, estaba inclinada toda la noche, sobre tu cama midiendo tu respiración, llorando lágrimas de angustia y apretando los dientes de terror, porque creía perderte, y temía perder la razón; y con este pensamiento experimentarás cierta especie de terror hacia ti.

¡Tú, ofender a tu madre, a tu madre que daría un año de felicidad por quitarte una hora de dolor, que pediría limosna por ti, que se dejaría matar por salvar tu vida!

Oye, Enrique mío; fija bien en la mente este pensamiento. Considera que te esperan en la vida muchos días terribles; pues el más terrible de todo ser es el día en que pierdes a su madre. Mil veces, Enrique, cuando ya seas hombre fuerte y probado en toda clase de contrariedades, tú la invocarás, oprimido tu corazón de un deseo inmenso de volver a sus brazos abiertos para arrojarle en ellos sollozando, como pobre niño sin protección y sin consuelo. ¡Cómo te acordarás entonces de toda la amargura que le hayas causado y con qué remordimiento desgraciado, las contarás todas!

No esperes tranquilidad en tu vida si has contristado a tu madre. Tú te arrepentirás, le pedirás perdón, venerarás su memoria inútilmente; la conciencia no te dejará vivir en paz; aquella imagen dulce y buena tendrá siempre para ti una expresión de tristeza y reconvencción que pondrá tu alma en tortura.

¡Oh, Enrique, mucho cuidado! Este es el más sagrado de los humanos afectos. ¡Desgraciado el que lo profane!

El asesino que respeta a su madre, aun tiene algo de honrado y algo noble en su corazón: el mejor de los hombres que la hace sufrir o la ofende, no es más que una miserable criatura.

Que no salga nunca de tu boca una palabra dura para la que te ha dado el ser. Y si alguna vez se te escapa, no sea el temor a tu padre, sino un impulso del alma lo que te haga arrojarle a sus pies, suplicándole que con el beso del perdón borre de tu frente la mancha de la ingratitude.

Yo te quiero, hijo mío; tú eres la esperanza más querida de mi vida; pero mejor quiero verte muerto que ver que eres ingrato con tu madre. Vete y por un poco de tiempo no me hagas caricias; no podría devolvértelas con cariño. Tu padre".

(De "Prisma").

## Importancia de la educación de la libertad

Ya hemos señalado, en la introducción, la importancia extraordinaria, podríamos decir única, que tiene la libertad en el ser humano desde un punto de vista sobre-natural, ya que de ella dependen el mérito y la culpa. De la misma manera hemos llamado la atención sobre la trascendencia que tiene el entrenamiento y la adecuada orientación de esta facultad, por medio de la educación, para lograr el rendimiento máximo, en este aspecto.

Pero hay algo más, y es que esta facultad no solamente tiene la importancia moral que señaláramos, sino que a nadie se le oculta que desde un punto de vista puramente natural, en cuestiones indiferentes a la moral y la ascética, es de extraordinaria importancia el poder decidir libremente, razonablemente, nuestros planes, nuestras acciones y nuestras actitudes.

### "Libertad interna"

Desde un punto de vista psicológico, con mucha frecuencia, la felicidad o infelicidad de una persona depende en gran parte de su capacidad o incapacidad para decidirse libremente. No se trata aquí solamente de poder decidir "hago esto o aquello", sino de poder tomar una actitud interna frente a algo inmodificable, de poder "querer" aquello, de poder "conformarse" con aquello, en otras palabras, de poder "abrazarse a su cruz".

Queremos dejar bien aclarado que, en este asunto de la conformidad no estamos negando la influencia de la gracia sobrenatural, sino que en este momento nos estamos refiriendo solamente al aspecto natural, a lo que podemos hacer nosotros para colocar a nuestros hijos en las mejores condiciones.

(De Eco Católico).

## LOS SECRETOS DE TUS AMIGAS

Por el Prof. CASANOVA

Asegura el conocido y antiguo refrán español que: "Al buen callar llaman Sancho" o, lo que es lo mismo, que a veces más vale pasar por persona poco entendida en algo, que introducir la duda en el ánimo de los demás, por una falta de discreción, siempre censurable... Muchas veces te habrá ocurrido que, en tu presencia, alguien trate de empañar el buen nombre, la fama o la consideración social de otra persona y siempre, desgraciadamente, hay ese envidioso o envidiosa que hace coro, indebidamente... Pero la cuestión toma caracteres más delicados, cuando se trata de algún secreto amoroso, sentimental o vital, para

evitarse males mayores, si ello llega a conocimiento de la persona en cuestión... Para evitar lo cual lo mejor es, en el caso de que se suscite tema tan desagradable, esquivar la cuestión hábilmente poniendo un pretexto para no hacer coro a quien, muchas veces llevada por el rencor, trata de colocar la fama o la vida privada de alguien a los cuatro vientos... Preferible es que pases por desatenta, en ese momento, ausentándote del lugar, que asentir con tu pensamiento y verte obligada, sin que

eso pasamos a aconsejarte seguidamente.

EDITORIAL

SE HA AUSENTADO FRAY CASIANO

Nuestras columnas se visten de lazos negros, por haberse marchado de este mundo el recordado Fray Casiano. Fue un hombre pequeñito pero con una alma demasiado grande. Su misión sobre la tierra es eterna. Misión donde hoy florecen los bosques, donde alumbra la luna. Fray Casiano, una alma demasiado noble y generosa, supo conquistar la amistad de todos sus hermanos en todas partes por su espíritu grande y elevado. Fue tan gloriosa su lucha en pro de los niños y los pobres, que nuestro Dios lo llamó para coronarlo de azahares y tenerlo para siempre a su lado. Los josefinos, los puntarenses, son testigos de sus grandes obras. Fray Casiano nació, no para disfrutar de la vida, sino su vida la dedicó, con todo cariño y estimación a servir de diferentes formas a la humanidad. Jamás tuvimos la dicha de tratarlo, sólo sabíamos de sus grandes obras realizadas y por realizar. Nos dimos cuenta de la cooperación de distinguidas damas de la capital que trataban de ayudarlo, de Dios tendrán la recompensa divina. También tuvo Fray Casiano a una gran colaboradora. Se trata de Carmencita Granados, que desde hace muchos años colabora en distintas estaciones de radio en esta capital. La labor de Carmencita Granados no puede pasar desapercibida de los costarricenses. También miles de almas caritativas que en todo momento ayudaron a Fray Casiano, que en paz descansen.

Costa Rica está de duelo, y nosotros como ofrenda para él pedimos a nuestro gobierno le levante un monumento en el parque de Puntarenas. Si nos hemos dado cuenta que todavía existe caridad en nuestro país, también debemos de ser agradecidos con las almas que vinieron a la vida, no para disfrutar de ella, sino para servir.

Fray Casiano se ausenta de la vida, pero nos deja grandes ejemplos con sus grandes caridades. Hoy millares de niños haraposos que recibían su ayuda, que lloran sin tener consuelo, pues les falta la cabeza principal que los protegía. La vida que llevó Fray Casiano nos debía de servir de ejemplo, pues en el tiempo que atravesamos, son muy pocos los que se preocupan por sus hermanos, sólo por el deseo de servir. Fray Casiano ha subido glorioso hasta el trono del Señor. Su misión sobre la tierra lo elevó antes de tiempo, pues fueron muchas sus obras que ya había cumplido.

Hoy gracias a Fray Casiano existen muchos hombres que supieron aprovecharse de sus consejos. Para terminar, repetimos que la patria está de duelo, mientras los huérfanos que tuvo a su lado, hoy lloran sin descanso. Contemplemos el cielo, las nubes, las estrellas todas demuestran alegría con la llegada al cielo de Fray Casiano. El mismo mar que a veces se torna amenazante, calma sus aguas, mientras las olas se abrazan con cariño por la muerte de un justo.

VEINTE CONSEJOS Y PENSAMIENTOS

Victoriano Huertas Fernández

- Vida y Experiencia.—
- No todos los honrados así lo son para todos; ni los pillos para todos.
  - Por su gusto musical se conoce la educación, cultura e ilustración de los demás.
  - En dineros procura ser cual los rios; a más caudal mucho más silenciosos.
  - Por ley natural no esperes de bulliciosa chorchona, la dulzura en el canto del canario.
  - No rías de los males físicos de los demás; ellos no tienen culpa de sus defectos.
  - En tránsito es mejor llegar tarde a su destino y despacio, a temprano y rápido al hospital.
  - Se correcto en la vida, no diciendo los vicios a dejar ni virtudes a seguir.
  - No siempre que truena llueve; a veces el tiempo anuncia tormenta y nada pasa.
  - Respete las creencias religiosas, políticas y gustos en los demás; así ellos respetan las tuyas.
  - Si quieres pasar tranquilo por "Zona de Seguridad", camina al lado de mujer bonita y atrayente.
  - Malo para los pueblos, cuando los deportes se interponen a cosas de más interés y valor.
  - Las buenas o malas costumbres en los pequeños, son copia literal de lo cual son los padres.
  - Ve de ser espontáneo y desinteresado, servicial, pero nunca do blegado servil con interés.
  - Mujeres hay que no son bellas, pero por simpatía y nobleza son más agradables a bonitas.
  - No es la luna cual se oculta en la nube; es ésta que corriendo bellamente la cubre.
  - Quieres contentar dos que no se hablan, pónlos a limpiar ventanas uno por cada lado.
  - Dañino para las naciones cuando los galones y charratelas mandan, pues ahí no suma el pueblo.
  - Nunca aguardes con sanas esperanzas, las promesas de políticos en campañas electorales.
  - No esperes nada bueno de exagerada lisonja, del "paracaidista" del camino.
  - Quien no gusta de lo bello, grande y hermoso de Natura como regalo de Dios, nada es bueno a él. San Vicente, 15/6/65.

La Receta Infalible

Cuando jóvenes parejas de casados preguntan, como lo hacen a menudo, qué deben hacer para mantener a sus cónyuges enamorados, les respondo: Recurran al halago en todas sus formas. La receta para mantener enamorado al esposo o esposa es tan sencilla como todo eso. Casi siempre la razón del desamor de un cónyuge se encuentra en el corazón hambriento de afectos o en la vanidad hambrienta de elogios. Nada más... y nada menos. La mayoría de los hombres y mujeres no pierden sus atractivos físicos o espirituales tan pronto como se casan. No se convierten en brujos y arpias que alejan de ellos a sus compañeros con su crueldad. No. Muy lejos de ello. La mayor parte de los esposos y esposas que distraen la mirada en cercado ajeno y tratan mal al cónyuge son hombres y mujeres corrientes, comunes, que ansían atenciones y algunos cumplidos y que tratan en la forma más sencilla, y la que está a su alcance, de satisfacer su apetito natural. Consideremos: De soltera una muchacha recibía toda clase de atenciones. Los jóvenes pululaban a su alrededor; tenía una cantidad de admiradores, y todos los hombres sin excepción alababan su belleza, su vivacidad, su encanto. Habría podido casarse con cualquiera de ellos, y eligió precisamente a aquel que la admiraba más y el que supo cantar sus loas con acento más convincente. Pero después del casamiento el novel marido dejó de pulsar la lira. Ya no volvió a fijarse en lo que llevaba puesto su mujercita, o en sus cambios de peinado, o en sus mejillas rosadas y sus labios carmesí. Parece pensar que las palabras dulces son demasiado valiosas para consumo interno, y que equivaldría a un desperdicio alimentar a una esposa con ellas. Un hombre de esta clase puede proporcionar a su compañera pruebas materiales de su afecto, y a menudo se las proporciona, pero eso no es suficiente. Las comodidades materiales protegen el cuerpo, pero ello no quiere significar que alcan-

zan para satisfacer el alma. Y aquello que la mujer desea algo personal, Ansia oír decir algo que sea hermoso, maravilloso, fascinante, deseable, y que algo ella la torna distinta de todas las demás mujeres. Tiene hambre de los cumplidos que le prodigaban cuando era soltera. Por supuesto si se trata de una de esas mujeres nobles, que prefieren sufrir en medio de un silencio resignado, esconde el corazón y se dedica por entero al cuidado del hogar y de los hijos. Pero si se trata de una mujer vulgar (y, especialmente, de una mujer a la moderna), puede ocurrir que tras dedicar su atención a la belleza, comprarse un vestido nuevo, un sombrero nuevo, y tratar de cubrir si verdaderamente perdidos sus encantos, y si otros hombres la encuentran tan carencia atractivos como parece encontrarlos su marido. Son los maridos indiferentes que hacen a las esposas coquetear con amigas del flirteo, porque si la mujer casada es joven y atractiva faltan hombres dispuestos a desvelo vertiendo sobre ella a las mejillas los elogios que el marido mezquina. Y no podemos culpar en demasia si los escucha con placer, porque cuando tenemos sed arrebatamos la copa de cualquier bebida que sea la mano que la tienda. También en la mayoría de los casos es la vanidad herida lo que empuja a los hombres casados a buscar la compañía de otras mujeres. Se cansan tanto de escuchar a la esposa, que recita interminablemente la letanía de sus defectos que terminan por preguntarse verdaderamente son tan malos como ella parece creer. E inician una aventura sentimental al margen del matrimonio tan solo para barse a ellos mismos que todos poseen algún atractivo para el otro sexo. Cuando el hombre comienza a mirar a otras mujeres no es porque la suya ha perdido la frescura juvenil, sino porque le repite, a menudo y en todos los tonos que se está poniendo viejo y feo. Y ansia la compañía de lo contrario. Las mujeres de edad media que pierden el amor del marido quejean en todos los tonos, repitiendo que fueron siempre buenas esposas. Buenas, sí, pero estúpidas porque no tuvieron el buen sentido de preparar un brebaje casero de amor y adulación capaz de hacer perder el gusto por toda belleza proveniente de afuera. La verdadera cura para los males del matrimonio consiste en satisfacer esa ansia inextinguible de elogios que domina al ser humano.

LA FERIA DE LA CIENCIA

Por ERASMUS

La Feria Mundial de 1964-65 de Nueva York, demuestra hasta qué punto nuestra vida actual, y la futura, dependen de la Ciencia. Nada más sorprendente en el mundo de hoy puede ser destacado que la forma en que la Ciencia ha progresado en lo que va del siglo, y las promesas que ofrece para lo que resta de él.

Quizás nadie comprenda mejor el progreso científico logrado que los visitantes de la anterior Feria Mundial de Nueva York, Estados Unidos, en 1939. Porque entonces se ofreció el espectáculo de muchas maravillas y avances casi increíbles de lo que sería el futuro. Pero hoy resulta que aquellos avances en su mayor parte han sido más que superados. Porque entre otras cosas, entonces el ser humano común ignoraba casi por completo el tremendo potencial de la fuerza atómica, sobre todo, que estaba al alcance de su mano. A un corto estirón.

Hoy hemos perdido ya casi por completo la capacidad de maravillarnos. Nada parece increíble y los visitantes de la Feria viajan por el Futurama, con todas sus promesas limitadas únicamente por la imaginación, sin que nadie se atreva tan siquiera a dudar sino a sorprenderse realmente. Porque tal parece que la Ciencia no tuviera fronteras de imposible...

Hay algo, sin embargo, que la Feria olvida, y que generalmente los visitantes de ella tampoco quieren recordar. Las posibilidades de destrucción del avance científico son tan grandes, y quizás mayores, que sus posibilidades de crea-

ción. En unos minutos podemos ahora deshacer el progreso de los siglos: la caverna, la tumba, deberían figurar junto a las naves espaciales y a los sueños de conquistar desde el fondo de los océanos hasta las estrellas.

Desgraciadamente, el progreso científico no solo ha superado el instinto de lo maravilloso en el ser humano, sino también la evolución de su capacidad de juicio razonable. Y apretar un botón es algo para lo que basta un instante de locura de cualquier irresponsable.

Nada conseguiríamos, sin embargo, viviendo bajo el terror, que no nos permitiría por otra parte aprovechar todas las posibilidades magníficas de este futuro que está en nuestras manos antes de que hayamos tenido apenas tiempo para imaginarlo. Y las ferias son lugares de diversión, que no se prestan a meditar en problemas tan ingratos como por ejemplo, buscar una solución, con todos nuestros conocimientos científicos, al crecimiento desproporcionado de la población en los años futuros, frente a la imposibilidad en que nos encontramos aun actualmente de alimentar bien a todos los seres.

El futuro que nos aguarda es indudablemente maravilloso... si logramos llegar a él. La Humanidad ha encontrado siempre, en medio de las mayores dificultades y amenazas, la forma de superarlas. Porque el instinto de supervivencia es, en todo ser razonable, superior a todos los demás. Todo el problema reside, por lo tanto, en colocar el botón del desastre fuera del alcance de los irresponsables—que no son pocos.

La Ciencia nos promete un mun-

do mejor; procuremos que nuestra razón seas digna de él. O quizá no se trate sólo de un problema de razón, sino también de readquirir el sentido de lo Ma-

Sinónimos

- Los espíritus soberbios son los más flacos.
- San Agustín**
- La soberbia es el abismo donde suele desaparecer hasta el mérito verdadero.
- Mentalve**
- Los soberbios no suelen advertir en los que valen más, por no desengañarse, sino en los que son menos, para engreírse.
- Fray Juan Márquez**

**BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO**  
Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.  
TELEFONO 7427  
COMIDA A TODAS HORAS

do mejor; procuremos que nuestra razón seas digna de él. O quizá no se trate sólo de un problema de razón, sino también de readquirir el sentido de lo Ma-

**Sociedad Maderera SANTA BARBARA LIMITADA**  
Maderas finas para muebles. Maderas semi-curvas. Maderas suaves. Maderas elaboradas y secas, construya con maderas de calidad y ordene sus maderas a

Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda.  
Atendido para el mejor servicio del público por su dueño  
Teléfono 6650 — Apartado 3676

**ZAPATERIA LA CENTRAL**  
DE GERARDO VARGAS  
Costado Oeste antiguo Banco Central  
Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros.  
Visítenos. Consulte nuestros precios

**EL SEMILLERO**  
OFRECE  
Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores  
Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas  
Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.  
Apartado 783 - San José

Atención amigos del recordado Director de Bandas y compositor don Roberto Cantillano.

Atención amigos de José Fernando Barrientos Rodríguez, Director del periódico DEFENSA NACIONAL.

**Solicito la ayuda de doce colonos para mandar a imprimir un disco "BOMBERO VOLUNTARIO"**

con la ayuda de ustedes mis grandes amigos. La música es del recordado maestro Cantillano. La letra es de José Fernando Barrientos R. ex BOMBERO VOLUNTARIO. A cambio de esta ayuda ofrezco un disco cuando se impriman. Las personas que me ayuden las iré publicando en nuestro periódico. También pueden contribuir los Bomberos de todos los países y de Costa Rica. Espero la contestación a mi apartado 909 en San José.

# HERALDO SOCIAL

## FALLECIMIENTO DE CARLOS HIDALGO EN CARTAGO

En la ciudad de Cartago, confortado con los Santos Sacramentos, entregó su alma a Dios el recordado caballero y gran amigo nuestro, don Carlos Hidalgo. El distinguido y culto amigo fue otro fundador de nuestro periódico. Motivo por el cual jamás lo podremos olvidar. Don Carlos fue un hombre de una gran lucha en su vida. Tuvo fábrica de colchones en el Paso de la Vaca en San José. También fue constructor de tabladillos en unión de sus apreciables hijos. Todo el tiempo fue un hombre noble y leal con sus amigos, caritativo y amigo de ayudar a las personas que le solicitaban un favor. Su deceso ha dejado un gran vacío en los corazones de sus familiares y amistades. Nosotros que fuimos uno de sus amigos, lo despedimos con profundo sentimiento, diciéndole en hasta luego. Reciban todos sus familiares nuestra sentida condolencia, en especial nuestros queridos amigos don Francisco Valerín y su culta y distinguida señora.

## DON CARLOS ARIAS ARIAS

En vía de placer y negocios, estuvo en Nicaragua nuestro culto y gentil amigo don Carlos Arias, dueño de la funeraria la Última Joya. DEFENSA NACIONAL le envía en unión de su apreciable familia, un atento y cordial saludo de bienvenida.

## DON LAUREANO CARRO

Con motivo de la celebración del día de su santo, se ha visto muy festejado por parte de sus amistades y familiares, nuestro apreciable amigo don Laureano Carro, hijo de nuestro distinguido amigo don Julio Carro, dueños del conocido Teatro Libano. Nosotros humildes periodistas le hacemos llegar nuestro saludo deseándole en unión de su joven esposa y demás familia, un cúmulo de felicidades.

También celebran el día de su santo, don Marcos Anderson, don Ladislao Hernández y don Romualdo Bolaños. Para ellos va con gran sinceridad nuestro humilde saludo, deseándoles muchos felicidades y larga vida en unión de sus apreciables familias.

## MARTIN GUILLERMO CORDERO

El 9 de agosto ha de estar muy cumplimentado por sus amistades y familiares el apreciable amigo Martín Guillermo Cordero. Hijo de nuestros gentiles amigos don Guillermo Cordero y su apreciable señora doña María Luisa de Cordero. Con tal motivo sus padres y familiares le preparan una alegre fiesta. El apreciable amigo celebra su cumpleaños, motivo por el cual nosotros le anticipamos muchas felicidades en unión de su apreciable familia.

## GERARDO CHAVES RAMIREZ

Nos afecta en el alma la pronta desaparición en la tragedia de la hermana república de Honduras, del apreciable estudiante don Gerardo Chaves Ramírez, hijo de nuestros amigos don Gonzalo Chaves y su gentil señora, la Prof. doña Marta Ramírez de Chaves. Gerardo, un aventajado estudiante, era toda una esperanza para la patria y su familia. Pero para el destino de cada uno de nosotros no existe remedio. Y cuando menos lo pensamos, las espigas del dolor nos hacen sangrar. Nosotros, al lamentar su deceso, hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a sus adorados padres, hermanos y demás familia.

## DON LUIS VEGA CARBALLO

Pasa una corta temporada al lado de su apreciable familia, el distinguido amigo don Luis Vega Carballo, a quien le hacemos llegar un atento y cordial saludo en unión de su apreciable familia deseándole la grata permanencia en el país. El apreciable amigo es hijo de don Guillermo Vega y su apreciable señora doña Luisita Carballo de Vega.

Tarjeta de amor que escribimos con todo respeto para el caballero Lic. don Oscar Luis Camacho y su joven y simpática señora doña Zaida Sotela Vargas de Camacho, quienes unieron sus destinos el 16 de junio del presente año en la Iglesia de Santa Teresita. Comenzáis un camino de dicha y felicidad en el mundo. Un camino cubierto de rosas bellas y claveles rojos. Tu lipanes, cerezos y jazmines. Son dos almas que supieron amarse y comprenderse. Por este motivo nuestro Dios siempre bondadoso los unió para que siempre fueran felices al través de los años. El Lic. don Luis, un hombre joven que al paso de sus años va abriendo surcos por medio de su profesión. Su culta y simpática señora, un cántaro de bondad y gran admiradora de DEFENSA NACIONAL.

Nosotros, pequeños pero agradecidos, les deseamos toda clase de felicidades, mucha dicha y que la llama ardiente del amor sea como una antorcha que jamás se apague.

## SINCERIDAD

Por JOSE INGENIEROS

Todo error sincero merece respetuosa consideración. Es, en cambio, despreciable la hipocresía, del que oculta sus ideas por venales motivos; y es criminal la mentira del que la enseña a sabiendas por torpes conveniencias.

## LA SOBERBIA

Hablar es pensar. El que trastorna lo que hablo, trastorna lo que pienso.

## OBRA. TRATADO

La obra puede ser varia, amena, festiva, patética. El tratado ha de ser una obra de cálculo de erudición, de raciocinio. Los hombres de genio escriben obras. Los hombres de escuela escriben tratados. La obra enseña. En el tratado se aprende. La obra está en relación con la vida, el tratado, en relación con la enseñanza. Obras de Cervantes, de Quevedo, de Fray Luis de León. Tratados de matemáticas, de astronomía, de química. (De "Prensa Libre").

## TRISTE ANIVERSARIO

Se han cumplido cinco años del sentido fallecimiento de la recordada dama doña María Ortiz de Salas, alma generosa quien solo supo hacer el bien a sus hermanos. La distinguida señora dejó un profundo vacío en el corazón de sus familiares y amistades. Reciba su apreciable familia la renovación de nuestra sentida condolencia.

## DON VICTOR GAITAN

Saludamos al distinguido caballero don Víctor Gaitán, quien ha regresado felizmente de su viaje a David, Panamá. El amigo Gaitán es vecino de Alajuela.

DEFENSA NACIONAL le envía un atento saludo de bienvenida en unión de su apreciable familia.

## AMIGOS QUE HAN CELEBRADO EL DIA DE SU SANTO

Lic. don Antonio Cruz Bolaños, don Juan Félix Acuña, don Felipe Barrientos, el señor industrial don Juan José Alfaro de la ciudad de Cartago. Nosotros aunque un poco tarde les hacemos llegar nuestro humilde mensaje de felicitación en unión de sus apreciables familias.

## SRA. ISABEL BARRIENTOS

Saludamos a la gentil señora doña María Isabel Barrientos Rodríguez, quien se encuentra celebrando el día de su santo. DEFENSA NACIONAL le desea un cúmulo de felicidades en unión de su distinguida familia.

Con motivo del día de su santo le hacemos llegar nuestro más atento saludo al culto y distinguido amigo don Antonio Pandolfi. Conocido comerciante italiano, saludo que hacemos extensivo a su apreciable familia.

Con motivo del día de San Pablo y San Pedro saludamos a todos los amigos que lleven esos nombres, deseándoles muchas felicidades.

## ESTIMABLE ENFERMA

Guarda cama, la estimable señora doña María Mora, Dios ha de permitir que tan culta señora logre recuperar pronto su salud, para el consuelo de sus familiares.

## DON EVANGELISTA BARBOZA HIDALGO

Se encuentra cumpliendo años y a la vez años de casado, el estimable caballero dueño del Café Roma en esta capital, don Evangelista Barboza Hidalgo, hombre culto y gentil quien viene ayudando a nuestro periódico con su suscripción. Da la casualidad que el culto amigo también ha celebrado sus 33 años de feliz vida matrimonial, con la gentil dama doña Clemencia de Barboza.

Son retoños de este ejemplar hogar ejemplo de virtudes; Virginia, Antonio, Rafael Angel, José Evangelista y Flor de María, a quienes también les hacemos llegar un atento y cordial saludo en unión de sus apreciables padres, deseándoles muchos años de vida y un cúmulo de felicidades.

## SENTIDO FALLECIMIENTO

Confortada con los Santos Sacramentos, falleció en esta capital la recordada señora doña Silvia Castro de Casares, quien falleció después de una labor dedicada al bien siendo una excelente esposa, buena hija y una madre que supo dar buena educación a sus hijos. Reciba su familia, nuestra más sentida condolencia.

## DON JUAN BONILLA

Con motivo de celebrar el día de su santo, enviamos un atento saludo al caballero amigo nuestro don Juan Bonilla, quien es empleado de la Municipalidad. Saludo que hacemos extensivo a su joven señora doña Virginia de Bonilla y sus simpáticas hijitas, deseándoles muchas felicidades.

## NUEVO HEREDERO EN EL HOGAR ROLDAN - TORRES

Un precioso niño ha traído la cigüeña al respetable hogar de nuestros gentiles amigos don Guillermo Roldán y doña María de los Angeles Torres de Roldán.

El encantador chiquitín ha llegado a la vida para aumentar la dicha y la felicidad de sus padres y hermanito. DEFENSA NACIONAL envía al recién nacido un mensaje de alegría, deseando que al través de sus años siempre le sonría la felicidad, la salud y que tenga una larga y venturosa vida en unión de los suyos.

## LOS TRES MESES DE LA LINDA CHIQUITINA. ANA MERCEDES SAENZ LORIA

Una estrella llegada del cielo Ana Mercedes Sáenz Loria ya ha cumplido tres meses de edad. Es la bella amiguita toda gentileza y bondad. Dando alegría a sus apreciables padres y demás familia.

Enviamos a Ana Mercedes un cordial saludo en unión de sus padres y un ramillete de fragantes flores.

## Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas a los teléfonos 1363 y 2096 - Traube.

(o) Taxis Vargas Malavassi 7164.

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL, Periódico cultural.

(o) JOSE F. BARRIENTOS R. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flores 25 varas al norte de Cantina El Gran Sesteo, contiguo a la Ermita.

## SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada.

NIÑOS. — No oatravecéis las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

## AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes, si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos, sus hijos casados o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

## LA VERDAD

La verdad debe esclarecerse y conocerse para la extirpación de la mentira.

### Ben Al Motaz

No esperéis ocultar nada; el tiempo viene, pasa y lo descubre todo, y la verdad queda y la verdad queda por fin manifiesta.

### Sófocles

El decir la verdad francamente es la prenda más digna de un hombre de bien.

### Leandro F. de Moratín

No hay placer comparable al de estar erguido sobre el ventajoso terreno de la verdad.

### Bacon

Seamos veraces, en eso consiste el secreto de la elocuencia y

de la virtud; en eso reside la autoidad moral; ésa es la más elevada máxima del arte y de la vida.

### Amiel

No hay verdad que no haya sido perseguida al nacer.

### Voltaire

Los hombres cuya pasión ha corrompido el juicio, no aciertan a seguir las huellas de la verdad.

### Bossuet

Jesucristo abrió los ojos a los ojos a los pueblos para que conociesen la verdad.

### Tertuliano

Hay un arma más terrible que la calumnia; la verdad.

### Talleyrand

## Carta sin nombre

Pretendes privarme de tu presencia, pero te equivocas. Estás en mí con mayor fuerza que antaño. Conozco tu delicada sensibilidad y tú tampoco podrás olvidarme. En el romance de un amor extraño, pero fuerte, nos fundimos para vivir juntos del recuerdo aunque éste nos torture dando cuenta de nuestros caprichos y de nuestra cobardía.

Yo pienso en ti. Tienes derecho a mi pensamiento y desde hace mucho tiempo a mi cariño. Cuentas con la magia de aprisionar los sen-

timientos y con la virtud de perdonarlo todo. Por ello es que también me quieres.

Piensa tú en mí. Piensa que en este recuerdo, feliz y triste, se con juegan los anhelos de tenerte y la realidad de no poseerte, para tornarse en una permanente melancolía que afirma la inquietud de vivir aprisionado.

Pero el mundo marcha y nosotros, criaturas diminutas, seguiremos amándonos.

(De "Heraldo" de Honduras).

## Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítimo

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

Atención todos nuestros amigos:

## Taller Mecánico

especializado en VOLSKWAGEN,

SUMBEAM, etc.

de Ronald Gutiérrez

100 varas al sur y 150 oeste de la Jefatura de Guadalupe.

Se encuentra a las órdenes de todos sus amigos ya que cuenta con muchos años de experiencia.

## SASTRERIA Y TIENDA "LA ULTIMA MODA"

Situada frente al antiguo edificio de la Corte Suprema de Justicia, ofrece para el DIA DE LAS MADRES extenso surtido para regalos.

## LA ULTIMA MODA

cuenta con mercaderías de toda clase, siendo la más visitada por su buena atención. Vestidos, zapatos de los mejores y un sin fin de mercaderías para atender el gusto más exigente. Visite nos.

HAROL NICHOLAS E HIJOS, PROPIETARIOS.

## CONSEJOS DE BELLEZA

Para las canas prematuras y la sequedad en el cuero cabelludo, hay una fórmula que da magníficos resultados: Aceite de ricino y aceite de almendras a partes iguales —1 parte de Colesterina— 1 parte de Brea.

Muchas mujeres sufren por tener las manos sudorosas o excesiva transpiración en los pies, para esto se manda a preparar la siguiente fórmula: Agua de Colonia 25 grs., Sulfato de Aluminio 3 grs., Esencia de Mentol 3 grs., Agua destilada 10 grs.

Antes de comprar una crema nutritiva, debe estudiarse cuidadosamente la fórmula y ver que esté respaldada por una firma que de constancia hasta obtener los

resultados apetecidos, en caso contrario, debe preferirse otra.

Para hacer más perdurable el maquillaje de los labios está el método de imprimación que permite estar durante más horas con la boca perfectamente pintada. 1) Se pasa la barrita de "rouge" por los labios. 2) Se presiona suavemente con una toallita absorbente, aplicando el papel de plano para que absorba la total superficie de la boca. 3) Se aplica suavemente polvo facial sobre los labios. 4) Nuevamente pase la barrita y como último "toque" emplee un lápiz de brilla labial. En esta forma no tendrá que retocar la boca durante muchas horas.

(De "La República").

## LOS ENEMIGOS DE LA PAZ CONYUGAL

Hay diez razones principales que llevan a los esposos a las peleas y las discusiones, aun cuando el amor los una. Estas son:

Primera: Que el marido es hombre, y la esposa mujer. Pertenecen a distintos sexos y lógicamente tienen hábitos distintos, distintos gustos, distintos puntos de vista, distintas reacciones. Son las peculiaridades de carácter las que alteran los nervios de los cónyuges y precipitan las peleas.

Segundo: Queno han sabido elegir. Buscaron para que les acompañen a través de la vida a alguien con quien nada tienen en común. Prácticamente toda discusión conyugal empieza cuando la mujer quiere hacer una cosa y el marido algo totalmente distinto. La paloma de la paz hace nido en los hogares donde la pareja está formada por almas gemelas con un solo pensamiento en común.

Tercera: Que los esposos siguen perteneciendo a la antigua escuela del matrimonio, mientras que las esposas se han modernizado. El común de los hombres cree que la esposa debe ser tratada como en tiempos de nuestros abuelos, es decir, como una criatura subordinada a sus órdenes a quien se le exige autorización de su dueño y señor para moverse. Creo que él solo tiene derecho a disponer del dinero y lo mezquina; cree que ella debe encontrar toda la distracción que necesita en las tareas domésticas. Y cuando el hombre procura aplicar estas teorías en una mujer que gozó hasta su casamiento de independencia económica, el amor huye velozmente, tapándose los oídos avergonzado.

Cuarta: Que ninguno de los dos se molesta en utilizar esa cualidad de los dioses; el tacto. Cada uno sabe cómo manejar al otro sin que se produzcan choques, pero aparentemente prefieren echarse en cara los respectivos defectos. Desdeñan el tacto y provocan discusiones, que lenta pero seguramente conducen a la destrucción total de la felicidad.

Quinta: Que ambos desean mandar. La lucha por el trono doméstico en muchas familias es una guerra civil permanente que solo concluye cuando uno de los contrincantes reposa en el sueño eterno.

Sexta: Que jamás está preparado el hombre para el descubrimiento

de que el matrimonio es la más costosa de las aventuras. Los hombres suelen engañarse con la creencia de que donde como uno pueden comer dos, o tres, o cuatro, y que la mujer posee una varita mágica para materializar del aire un hogar cómodo, buena comida y ropa en abundancia. Cuando caen en la cuenta que el matrimonio está constituido por facturas, dicen algunas cosas que hacen desear a la mujer haber permanecido soltera.

Séptima: Que las esposas consideran un deber sagrado el de hacer la naturaleza de su cónyuge tan pronto comienza la vida en común. A pocos hombres casados les es permitido conservar sus amistades, practicar sus deportes favoritos y comer las comidas preferidas. Muchas mujeres destruyen la felicidad de su matrimonio y arrojan prácticamente a sus maridos a la calle por el simple hecho de no permitirles fumar en las habitaciones o andar por la casa en zapatillas y con pijama viejo.

Octava: Que las mujeres cometen el error de conducirse como si el matrimonio fuese un empleo que no pueden perder. Son desaliñadas en su aspecto y descuidadas en sus obligaciones, y cuando el marido insinúa algo parecido tratando de despertarles la femineidad dormida arman tal batahola que les costaría el empleo en cualquier parte del mundo donde trabajaran.

Novena: Que las mujeres no pueden contemplar los hechos como son y aceptarlos en su verdadero valor. Siempre creen poder cambiarlos a satisfacción. Una esposa jamás se dice: "Como marido de romance el mío es un fracaso, pero en cambio se desvive por proporcionarme comodidades". No; sigue al pobre hombre amargándole la vida porque no es un galán cinematográfico...

Décima: Que los hombres ignoran tontamente el valor de las pequeñas demostraciones de afecto; una golosina hoy, una flor mañana, una cerámica tierna cuando la pobre mujer estuvo todo el día lidiando con la casa y los niños, y una frase comprensiva: "La vida es dura, pero con nuestro amor la dulcificamos".

De "Bazar".

## Mi humilde poema por las víctimas que fallecieron en la tragedia fatal en nuestra hermana República de Honduras

Todo ha pasado, solo quedan recuerdos en esta Patria por todos tan amada, de las víctimas que fallecieron en HONDURAS: las que hoy duermen en frescas sepulturas dejando a nuestra Patria abandonada.

Almas que marcharon cual aves en bandadas, de mi tierra que tanto las quería levando de sus hogares su alegría mientras prosigue libando mi balada.

Fue que cambiaron su destino florecido por otra senda para nosotros misteriosa, por otra vida que tal vez es más hermosa; donde solo queda para siempre olvido.

Son almas que no volveremos a ver donde marchó también nuestro Doctor Romero y su señora que nos supo querer: mientras se viste de luto la bandera.

Todo hoy se ha tornado en tragedia cuando menos se pensaba oscureciendo el sol de la madrugada que brilla cual una estrella.

Que Dios les alumbré el camino y a todos los que han sufrido; y a los muertos y al herido, por la culpa del destino.

Serán almas que seguirán brillando por toda la eternidad a nuestro Dios siempre rogando, porque nos guarde piedad.

Es tan inmenso mi pesar por la tragedia ocurrida, que sueño dejar la vida con sus montes y su mar.

Honduras de mi corazón yo te mando muchas flores, pues has compartido los dolores que nos hiere el corazón.

Almas que fueron a cumplir una misión atravesando fronteras y llanos fueron a abrazar a sus hermanos quedando en vuestra nación.

Será acaso el destino culpable? todo, todo lo ignoramos: tan solo llorando estamos en un mundo de aflicción.

Almas buenas y generosas, que iban tan solo a servir hoy no pueden más vivir, pues son cual marchitas rosas.

Oh Dios que estás en el cielo y en medio de tus altares; dad la calma a los hogares que prosiguen en desvelo

Donde se sufre la ausencia de los que cayeron en Honduras y hoy duermen en sepulturas; pese a su eterna inocencia.

Almas nobles que volaron para dejarnos dolor, fue que las llamó el Señor porque su amor conquistaron.

Hoy hay solo tristeza y desvelo y han callado las canciones, por esas almas que volaron al cielo: a recibir bendiciones.

Hoy sobre tristeza en el alma y hay profunda melancolía se terminó la alegría y solo queda el bosque en calma.

Es tan profunda mi emoción por la tragedia ocurrida que pienso que todo es ilusión, que solo deja la herida, que solo deja la herida.

Yo también comparto los dolores de sus pobres y distinguidos familiares mientras les mando coronas de fragantes flores al través de sus negros ventanales.

Almas benditas que jamás puedo olvidar y que siempre se supieron distinguir hoy sin culpa tan solo hacen sufrir: mientras se crece el voluptuoso mar.

Fueron hermanos que partieron al campo santo a convertirse en delicadas flores, marcharon abandonando sus amores mientras corre por nuestros ojos llanto.

Serán almas que seguirán cantando en las noches de luna y estrelladas riéndose con el mar que está brillando con el agua, como el hielo siempre heladas.

Oh tragedia tan cruel y dolorosa que mientras vivamos no podremos olvidar fueron tan solo pájaros que fueron a anidar, en el regazo de la Virgen Dolorosa.

Descansen en paz almas blancas del destino que jamás pensaron en venganza que hoy las guíe nuestro Dios en su camino mientras sigue a bella lontananza.

Almas que marcharon con el fin de acercamiento a nuestro pueblo hermano de mi patria tal vez el más cercano, que nos cubre el bello firmamento.

En sus hogares donde daban alegría y reinaba la paz constantemente, también ha muerto el corazón y la poesía... mientras sufre nuestro bello continente.

Mas Dios o quiso así, oh madre mía que todos se fueran a regiones celestiales mientras siguen creciendo los trigales en praderas y bellas serranías.

Almas que marcharon en voluptuoso vuelo sobre el cosmos desconocido dejaron su frondoso nido para servir a Dios nuestro señor.

Este es mi poema humilde y más sincero que pueda ofrendaros almas buenas es incienso que se eleva al cielo, mientras cubro vuestras tumbas de azucenas.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS.

Junio de 1965, San José, Costa Rica.

## EL INVENCIBLE ENCANTO

Si definimos la hermosura femenina observando las reglas estéticas de la antigua Grecia nos damos cuenta de que no todas las mujeres son bonitas. No obstante, todas, sin excepción, pueden ser encantadoras. En efecto, una mujer puede ser linda; pero si su carácter el frío no alcanzará jamás el poder de seducción que emana de una cara expresiva y amable, animada por la gracia de la sonrisa, invencible encanto de la mujer.

No obstante, la sonrisa debe ser moderada, pues si llega a la exageración puede producir un efecto negativo. Y, aunque el fuero interno de la mujer sea bueno, pierda gran parte de su valor si ella produce, a primera vista, una impresión poco grata.

Muchas pensarán tal vez ¡Qué dicha poder mostrar siempre una sonrisa en los labios. Pero, por desgracia, siempre hay motivo de tristeza de descontento, cuando se está casada, enferma, o se tienen problemas. Es verdad, pero sean cuales fueren las contrariedades de la vida, nunca debemos dejarlos abstrir enteramente por ellas. No olvidéis nunca que la sonri-

**TALLER MECANICO MUNDIAL** de JOSE UBACH

AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

## Para ti, amiga

Por Azucena Orquidea Obelar

Una de las bases fundamentales de la felicidad radica en vivir en paz y dejar vivir en paz a los demás. Hacer la vida dulcemente sin causar molestias a nadie, sin pensar mal de nadie, sin ofender a nuestros semejantes y por el contrario colaborar con ellos y ayudarlos fraternalmente porque todos necesitan de ti siempre, desde el más humilde al más encumbrado económicamente.

Si cultivas buenos sentimientos, si tus pensamientos son limpios, si abres tu corazón a la fraternidad la felicidad te vendrá como premio y por añadidura tendrás todo lo que sueñas y apetece y vivirás en verdadera alegría. Pero debes tener paz en tu corazón e incluso ayudar a vivir en paz a los demás con amor y sinceridad. Trata siempre de simular los defectos ajenos y buscalos en cada uno sus virtudes haciéndoselas notar, verás que todos comenzarán a amarte y distinguirse y convertirás en un IMAN poderoso del Bien.

Azucena Orquidea Obelar

## ALMACEN FERNANDO HERNANDEZ

ALAJUELA Teléfono 56 — Apartado 954

Ofrece a su distinguida clientela Refrigeradoras, Licuadoras, Máquinas "ERIZO", Bicicletas, y todo tipo de zapatos.

**¡Atención!**  
**TALLER MECANICO**  
**DE ARISTIDES FLORES**

Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental Teléfono 5980

SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA. ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA. RECTIFICACION DE MOTORES DIESEL Y GASOLINA.

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL